

El Pacto Amazónico favorece a Brasil en su rivalidad con Argentina, opinan

SANTIAGO DE CHILE, 4 de julio (IPS). — "El Pacto Amazónico es la unidad física más grande del continente y fortalece enormemente la posición de Brasil, sobre todo en su rivalidad con Argentina por el alto Paraná", expresa hoy un comentario de página editorial del matutino conservador *El Mercurio*.

Los cancilleres de Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela, firmaron en la víspera en Brasilia, el Pacto del Amazonas, comprometiéndose a colaborar y realizar consultas para el desarrollo de una vasta zona virgen que es el mayor sistema fluvial del mundo.

Paralelo al análisis que "el territorio abarcado por el

acuerdo tiene unos 13 millones de kilómetros cuadrados de extensión, un área superior a toda Europa, y está escasamente habitado. Manaus, en el interior, y Belén en la desembocadura del Amazonas, tienen cerca de un millón de habitantes cada una. Iquitos en Perú, no llega a los 100 mil pobladores, Trinidad, en Bolivia, tiene 25 mil y Puerto Ayacucho, en Venezuela, no pasa de los 10 mil".

Destaca también que "los recursos de la cuenca amazónica, cubiertos aún por una espesa capa de selva tropical en su mayor parte, son muy ricos en minerales, su potencial hidroeléctrico, apenas puesto en marcha, es ilimitado".

Señala que Brasil es el principal gestor de la iniciativa, y menciona los esfuerzos de aquel país por construir carreteras trasamazónicas, una de las cuales, dice, desde el Atlántico al sur del Amazonas hasta la cordillera de los Andes, tiene cuatro mil kilómetros de longitud.

"La idea no es crear una comunidad económica como el Pacto Andino, ni proceder a una integración física de la región, sino coordinar los esfuerzos para el desarrollo de la navegación fluvial, del transporte terrestre y aéreo y del saneamiento necesario para que los hombres vivan en la extensa región", señala el análisis.

Agrega que "la integración económica ha sido descartada

por las objeciones de los países que integran el Pacto Andino. La física se ha dejado de lado por el temor de algunos a una hegemonía brasileña. Aún así, el Pacto Amazónico es la unidad física más grande del continente y fortalece enormemente la posición de Brasil sobre todo en su rivalidad con Argentina por el alto Paraná".

Apunta el análisis al "aspecto interesante" del pacto, de limitar la libertad de acción del capital extranjero, lo que permitirá a Venezuela realizar inversiones gigantescas, y en menor grado, por Brasil. Comenta al respecto, que "parece existir un contrasentido entre el afán regulador y la necesidad de capitales".

EXCELSIOR

Compra Argentina 900 Millones de Dólares de Armamento a Inglaterra

LONDRES, 4 de julio. (AFP y AP)—El almirante Emilio Massera, miembro de la junta de gobierno y comandante de la Armada de Argentina, discutió hoy la compra de armamento naval por unos 900 millones de dólares.

La visita "privada" de cuatro días que Massera terminó hoy en Gran Bretaña, puede terminar en un importante contrato de compra de armamento a industriales británicos, indicaron los medios especializados.

Según la tradición, la presencia de Massera en el Reino Unido fue rodeada del secreto más absoluto. Sin

embargo, se supo que el almirante se reunió el pasado fin de semana con el vicepresidente de los astilleros Vosper Thornycroft, sir Anthony Troup.

Esas negociaciones, trascendió, tuvieron como fin tratar acerca de la adquisición, por parte de Argentina, de siete fragatas "Amazone", de 3,000 toneladas, con un costo de 900 millones de dólares.

El gobierno militar argentino parecía hoy decidido a retomar la iniciativa en materia sindical, después de haber advertido anoche a los dirigentes sindicales peronistas que no debe efectuar reuniones no autorizadas.

Dos sectores peronistas habían programado ayer asambleas, y en una de ellas debía quedar definitivamente articulado el llamado "Movimiento Sindical Peronista". El temario incluía una petición para que el gobierno de Jorge Videla ponga en libertad a la ex Presidenta Isabel Perón.

Los militares, que tienen intervenida la Confederación General del Trabajo (CGT), convocaron a los dirigentes de los dos sectores. Les recordaron que el gobierno ha dividido a los sindicatos en siete grupos, cada uno bajo la supervisión de un jefe militar.

EXCELSIOR

Conchita Piquer Hará el Papel de Eva Perón en la Opera "Evita"

MADRID, 4 de julio. (EFE)—La popular actriz y cantante Conchita Márquez Piquer interpretará, posiblemente, el papel de Eva Perón, cuando se estrene en España la ópera que mi alma de artista lleve dentro", dijo luego.

Los personajes centrales de Evita, son la ex primera dama de Argentina, el ex Presidente de ese país, Juan Domingo Perón y el también argentino líder revolucionario Ernesto Che Guevara.

Conchita Márquez Piquer reaparece precisamente hoy en una prestigiosa sala madrileña, de espectáculos, y entre las novedades que figuran en su repertorio sobresale la canción No llores por mí, Argentina, perteneciente a la ópera Evita.

nocieron aseguran que mi parecido físico es asombroso", declaró la artista.

"Me daría mucho gusto interpretarlo, ya que en esa actuación pondría todo lo que mi alma de artista lleva dentro", dijo luego.

Los personajes centrales de Evita, son la ex primera dama de Argentina, el ex Presidente de ese país, Juan Domingo Perón y el también argentino líder revolucionario Ernesto Che Guevara.

Conchita Márquez Piquer reaparece precisamente hoy en una prestigiosa sala madrileña, de espectáculos, y entre las novedades que figuran en su repertorio sobresale la canción No llores por mí, Argentina, perteneciente a la ópera Evita.